

地域別対話会（タウンミーティング）でいただいたご意見と回答

令和6年12月1日 ふれあい文化館

分類	NO.	テーマ	対象地区	参加者の発言	市長の発言	補足など	担当課
地域づくり	1	公園の遊具について	共通	公園の遊具が少ないので、広場だけでなく公園の遊具を増やしていただきたいです。	多数の声をいただいており、整備に向けて検討進めていきます。	—	都市整備課
インフラ・防災・防犯	2	給水エリアについて	宗甫地区	水道のことですが、宗甫ではほとんどの地域が地下水を使用しています。現在建設中の大和ハウスのエリアは給水区域に含まれていますが、宗甫には未給水のエリアも多く存在します。そのため、水質があまり良くない状況です。水が臭く、苦く、色がついていることが多いです。そのため、多くの方が改善を必要としています。住み始めてから困っている方も多いため、迅速な対応をお願いしたいと思えます。	千葉ニュータウンエリアは県が水道事業を行っている地域になります。そこに隣接するエリアで住宅の開発が進んでいる状況を踏まえ、県とも連携を取りながら対応を検討していきます。	—	水道課
インフラ・防災・防犯	3	緑地の整備について	共通	草深に住んでおります。現在、住宅開発が非常に盛んで、もともとのどかな風景が広がる場所だったのですが、どんどん密集化が進んでいます。日常生活の利便性を考えると、子供たちがのびのび遊べる公園が非常に少ないです。あるとしても、小さな戸建て1戸分の敷地しかなく、使い勝手が悪いです。そのため、最寄りの東の端の公園まで車や自転車で行かないといけません。これは防災面でも問題になると思いますので、ぜひ草深地区でも公園緑地の整備を積極的に行っていただきたいと考えています。	ご指摘の点を踏まえながら、都市と自然とが調和したまちづくりを進めていきます。	—	都市整備課
インフラ・防災・防犯	4	ふれあいバス	共通	足の不自由な高齢者にとって、移動の問題は大きな課題です。ふれあいバスは非常にありがたい存在で、70歳以上は無料で利用できますが、不便な点もあります。具体的には、片道に4便しかなく、運行時間も非常に限られており、午後4時から5時で終わってしまいます。例えば、文化ホールに行っても帰りの便がないため、行きは片道15分で済むのに、帰りは50分かかってしまいます。このような不便さを解消するために、便数を増やし、夕方の便も増やしてほしいです。 もう一つ、バス停に関してですが、屋根が欲しいです。私はシルバーカーを押しているのですが、少し休みたいときがあります。そのような時に、駅前にあるような椅子が欲しいです。このような要求について、いかがでしょうか。	アクセスの話。バスについてはふれあいバス。利便性が悪くて、本当に御迷惑をおかけしています。当時とは来年の後半、来年度の後半には病院を回っていくような新しいルートの新設というところを今検討をしているところです。 あと、ルートももう少し見直して、使いやすくはしようとしています。また本埜地区でタクシー券の助成をはじめました。これそれを来年度は調整区域全体に広げられないかということで、今検討をしています。その先には、ニュータウンが私は本丸だと思っていて、ニュータウンも高花の方向人かいらっしゃいますけれども、一番言われるのが、やはり交通のところですね。 路線バスの本数であるとかということも減っていく中で、ふれあいバスも使いづらいという中で、これからどうしたらいいんだという声は伺っていますので、ちょっとニュータウン地区でより個別の個人個人の方々に寄り添った公共交通のあり方を模索していきたいということで、今やらせていただいています。	—	交通政策課
医療・介護・健康・福祉	5	印西総合病院へのアクセス改善	高花	医療機関についてです。私は医療機関の専門的な知識はありませんが、第1次、第2次クリニックという医療体制があることはテレビで何度か聞いたことがあります。しかし、第3次は日本医科大学病院、第2次は現在では総合病院だけだと聞いています。総合病院へ行く手段がありません。総合病院のシャトルバスは、鉄道の駅から病院へ運行していると聞きましたが、ふれあいバスを回していただければ、今のコースに2分ほど追加するだけで、中印旛南の3つの停留所とも牧の原小学校の前で止まることができます。これは私の病院の宣伝にもならないので、ぜひ検討していただきたいと思えます。		—	交通政策課
インフラ・防災・防犯	6	平岡の霊安室の不足	共通	平岡の斎場についてですが、霊安室が4つしかないとのこと。友人から聞いた話では、1週間釜が開かなかったそうで、まるで帝国ホテルのようだと聞いていました。一生に一度、帝国ホテルも良いですが、釜が6つあり、霊安室についても一般的にどのようなものになるか検討していただきたいと思えます。	平岡については、数が足りないというのはおっしゃるとおりだと思いますので、このあたりも持ち帰って、これは環境組合、広域の組合で今やっているんですけども、確認をいたします。	一時的な混雑は発生しますが、安定的な待機日数で推移しています。（環境整備事業組合）	—

地域別対話会（タウンミーティング）でいただいたご意見と回答

令和6年12月1日 ふれあい文化館

分類	NO.	テーマ	対象地区	参加者の発言	市長の発言	補足など	担当課
インフラ・防災・防犯	7	有機フッ素の問題	共通	有機フッ素の問題が全国的に取り上げられていますが、印西市でも北総の鎌ヶ谷から有機フッ素が検出されています。この問題に対して、印西市も問題意識を持つべきではないかと考えています。	フッ素の話は持ち帰って調べます。	柏市と白井市を流れる金山落の名内橋でPFOS及びPFOAの合計値が、国の定める暫定指針値を継続的に超過していることから、金山落の下流に位置している下手賀沼から利根川までの5カ所で令和6年8月1日に市独自に水質検査を行いました。その結果として、柏市と印西市の市境の1箇所で、国の定めた暫定指針値の50ng/Lを超えた64ng/Lが検出されたが、それより下流側の4カ所の調査地点では、暫定指針値を下回っていた。今後も当該河川の水質検査を、定期的に実施していきます。 また、市内の水道（市営水道、県営水道、長門川水道企業団）の検査結果でも国の目標値を下回っており市ホームページで公開しているところです。	環境保全課
インフラ・防災・防犯	8	道路の雑草について	共通	歩道の雑草が多く、自転車道を歩行者が歩くことで危険な状態になることが多いです。駅前から国道にかけてそのような状況が多いため、市、県、国のいずれが対応するのか分かりませんが、早急に対応していただきたいです。	歩道の雑草駆除についてですが、市道に関しては印西市が対応するために人員を増やしています。しかし、県道に関してはこれまで県に対してしっかりと要望できていなかった部分もありますので、今後はしっかりと要望していきたいと考えています。	—	土木管理課、道路建設課
インフラ・防災・防犯	9	通行マナーについて	草深	原小エリアの草深に住んでいます。交通事情が宅地化の進行に伴い、住人だけでなく工事車両の移動や通行マナーが気になります。現場の一番太い道路は青年館の通りとコーヒー屋さんの通りが主な通りになりますが、通学路にもかかわらず、ゴミ収集車が多く通る状況があります。歩道や白線が整備されていないため、非常に危険です。このエリアの交通事情について、市として何か対策を講じていただけないでしょうか。	鹿黒の県道も、コスモス通りができるとかなり改善するはずですが、草深の交通問題についても、スクールゾーンの設定を含めて、さまざまな声をいただいています。時間帯ごとに道路を完全に止めるなど、いろいろな選択肢があるかと思しますので、持ち帰って検討させていただきます。	—	市民活動推進課
インフラ・防災・防犯	10	道路整備について	大森	物流センターができている場所から木下に行く道が1本道で細いという問題があります。昔から狭いと感じていたのに、なぜそこを広げずに物流センターができてしまったのか疑問です。GOODMANから木下の方に向けての道です。あそこはかなり狭く、昔から狭いと感じていました。物流センターのトラックがどこから入って抜けているのか分かりませんが、迂回するような道路をまず作ればよかったですのではないかと思います。		—	道路建設課

地域別対話会（タウンミーティング）でいただいたご意見と回答

令和6年12月1日 ふれあい文化館

分類	NO.	テーマ	対象地区	参加者の発言	市長の発言	補足など	担当課
教育・子育て	11	体育館へのエアコン設置について	共通	小学校や中学校の体育館にエアコンを設置する予定があるかどうか教えてください。	空調についてですが、これは私の公約にも含まれています。災害時にも重要ですし、特に夏休みの部活動をしている中学生にとっても大変な状況です。現在、普通教室には空調が設置されていますが、調理室や理科室、音楽室、給食の配膳室などの特別教室にはまだ設置されていません。これらの教室には、今後2年間で優先的に空調を設置していきます。 また、体育館についても改修を予定しており、来年度にはいにはの小学校と印西中学校に空調を設置することから始めます。私の任期中に、まずは全ての中学校に空調を設置する計画を進めています。本当は小学校にも全て設置したいのですが、現実的な対応を考えると、まずは中学校から進めていく予定です。	—	教育総務課
インフラ・防災・防犯	12	体育館へのエアコン設置について	共通	空調の話ですが、これは防災と絡めてぜひお願いしたいと思っています。私はマンション住まいですが、避難訓練を行いました。ここは原小が該当しますが、原小の体育館はこの時期寒く、夏は暑いので、ぜひ空調を整備していただきたいです。千葉県内でも47%程度の普及率と聞いていますので、まだまだ普及していないと思いますが、ぜひ進めていただきたいです。	警察の数はわかりません。あまり他地域との比較ができていないので、これ持ちかえって確認してます。最近すごい関心が高いです。特に例の強盗事件ですかね、多分皆さんも相当関心が高いので印西の場合、特に在来地区と言われているところは、おじいちゃん、おばあちゃん一人、二人で住んでいます。家もそうなんですけれども、非常にリスクが高い状況になってきているかと思っていますので、確認をしていきます。	—	教育総務課
インフラ・防災・防犯	13	市内の安全対策について	共通	日々移動していて警察の巡回パトカーを数回見ますが、派出所や交番が減らされているというニュースも聞いています。印西市の人口増に伴い、警官の数や出張所、交番の数が足りているのかどうか、現状をお聞かせいただければと思います。特に信号機のない横断歩道では、一時停止しない車が多く見受けられます。特にお子さんが通う部分、この辺りでは公園の前が該当しますが、警官の指導も含めて対応していただければと思います。以上です。ありがとうございます。	警察の数はわかりません。あまり他地域との比較ができていないので、これ持ちかえって確認してます。最近すごい関心が高いです。特に例の強盗事件ですかね、多分皆さんも相当関心が高いので印西の場合、特に在来地区と言われているところは、おじいちゃん、おばあちゃん一人、二人で住んでいます。家もそうなんですけれども、非常にリスクが高い状況になってきているかと思っていますので、確認をしていきます。	印西市内の交番については4カ所、駐在については5カ所となっております。信号機のない横断歩道での一時停止しない車について、場所が特定できれば、取締まりについては警察へ要望させていただきます。また、市としましては現地確認し看板設置等の検討したいと思います。令和6年中の市内での強盗・殺人事件は0件です。	市民活動推進課
インフラ・防災・防犯	14	松山下公園へのアクセスについて	共通	千葉ニュータウンの方に住んでいるんですけども、千葉ニュータウン以外のところに行くと、先ほどから出ている皆さんもお考えのようなんですけど、歩道がなくとても危険な道路が多いです。それで、コスモス道路もまだですし、印西市とも、今、印西市は北西部の真ん中にある位置にあるまちだと思っているんですけども、その周りの市町村とつながるような道路がちょっと貧弱で、歩いて散歩すると命がけです。 それで、今、木刈なんですけど松山下公園にある運動施設を利用したいんですけども、なかなか歩いていくことができません。それで、歩道も。1メートルの歩道というのは歩道とは言えないと思うんですね。人が生き返る、転換する、違えるような広い歩道が必要だと思いますし、乳母車を押しながらもお母さんたちが行き来するような、そういった歩道付きの両面歩道がある道路にしていただきたいなという希望があります。 松山下公園とニュータウン中央やこの牧の原をつなげる道路があれば、働く人たちもお昼にジョギングに行けたりできるかと思っています。ちょっと夢があります。あと、サイクリングロードを充実していただきたいという希望がありまして、東京から電車で来た方が駅でリサイクルのレンタルの自転車を借りて。例えば土日でも印西市の緑の多いところを観光目的でも遊びに来ていただけたら、もっと印西市のことを知っていただけるのではないかなと思います。水素とかも水素のインフラも何とかもう少し印西市として全国にこんな形を広めていただけたらと思います。	千葉ニュータウンのインフラについてですが、コスモス通りをご存知でしょうか？木下からニュータウンまでつながる道路ですが、50年間つながっていない部分があります。あと数件、途中が残っており、現在、体制を増強して私の任期中に進められるように動いています。この道路が完成しないとインフラが整わず、地域間の交流が生まれにくいと思います。 また、松山市へのアクセス道路についても整備を始めていますが、木刈からは少し遠い話になってしまいます。サイクリング道路も可能性がある分野だと思っており、市民の方々に寄り添いながら、サイクリング道路の整備を進めていきたいと考えています。印旛沼周辺は非常に素敵な場所ですが、佐倉市からこちらに来ると道が悪くてしづらいという声を多く聞いています。 捷水路や山田橋の下のがけ崩れもまだ直っていません。県の方で入札が行われましたが、誰も落札しなかったという話です。県とも連携しながら、まだまだ可能性がある領域なので、進めていきたいと思っています。	—	道路建設課

地域別対話会（タウンミーティング）でいただいたご意見と回答

令和6年12月1日 ふれあい文化館

分類	NO.	テーマ	対象地区	参加者の発言	市長の発言	補足など	担当課
地域づくり	15	郵政所有施設の活用について	高花	<p>高花6丁目の住民です。2011年以来閉鎖している郵政省のデータセンターについてですが、あそこの体育館と図書館は地域に大きく貢献していました。高花地区にはNT中央南地区の人口の3分の1が住んでおり、その方たちが図書館と体育館を利用していました。しかし、震災以来、閉鎖状態が続いており、市議会議員の方に確認したところ、老朽化のため使えないとのことでした。</p> <p>行政の方で働きかけて、これらの施設を再び利用できるようにしていただけないでしょうか。現在、高花地区にはスポーツ施設や図書館が一つもなく、利用できる場所がありません。ぜひ、これらの施設を再開するためにご尽力いただきたいです。</p> <p>また、生涯スポーツは高齢者や中高年にとって非常に重要です。健康維持や医療費削減にも長期的にメリットがあるため、最重要課題として取り組んでいただきたいと思っています。</p>	<p>郵政の話は、今回初めて伺いました。貴重なお話ありがとうございます。実際の状況を確認いたします。</p> <p>学校の話、市役所移転の話、アリーナの話、そしてよく言われるのが1000人から2000人規模のホールの話です。確かに財政的には他の自治体に比べて余裕がありますが、全てを整備するには予算が足りません。来年度の予算計画や長期の財政計画を作成し、公共施設のあり方を整理しようと考えています。</p> <p>優先すべきは子供たちのための施設です。将来を担う子供たちのために、まずは牧の原駅圏のように人口が増えている地域で不足している施設を整備することが重要だと思います。その次に、他の地域の声も考慮しながら検討していきたいと思っています。</p>	<p>郵便局内の施設については、市から郵便局に確認したところ、東日本大震災以降、施設の老朽化により使用できない状態にあり、貸出していないとのことでした。</p>	企画政策課
地域づくり	16	公民館予約手続きについて	共通	<p>公民館に登録団体としてサークル登録をしていますが、優先抽選などがあるにもかかわらず、この9月から1月までの抽選で2回しか当たっていません。抽選の公平性について疑問があります。どのような方法で抽選が行われているのか教えていただきたいです。</p> <p>また、中央地区に新しくできるコスモスパレットについても、4月からオープンと聞いていますが、詳細がよくわかりません。抽選の方法や公開されている情報についても教えていただけると助かります。2カ月前の抽選では、年間計画を立てる際に事業を組み込みにくいです。ファンドに申し込もうとしても、会場の確保が難しく、事業計画が立てづらいです。</p> <p>教育委員会に後援申請を出すことで、会場の確保ができるような仕組みがあると助かります。急に人口が増えたこともあり、社会教育施設が少ないと感じています。もう少し使いやすくなると良いと思います。</p>	<p>コスモスパレットについて確認しますので、すぐにお伝えできるように頑張ります。また、公民館の使い方や予約のあり方についても再度確認します。これは多くの方から様々な声をいただいているところです。</p> <p>生涯スポーツやパークゴルフなど、多くの方が楽しんでいますが、まだ改善の余地があると思います。今日、バスケットボールの市民大会に参加しましたが、コロナ後、参加人数が激減していると聞きました。これは他のスポーツにも共通する問題だと思います。地域のコミュニティ自体が弱っているのかもしれない。</p> <p>公共施設の場所についても考える必要があります。デジタル化が進んでも、実際に行かなければならない施設は減らないので、もう一度考え直します。来年、公共施設の場所について検討する予定です。</p>	<p>公民館の抽選は都度抽選となります。利用希望者の多い部屋は当たらないことが連続することも起こり得ます。後援申請を出される場合など、公民館も状況に応じ対応しておりますので、ご相談ください。</p>	生涯学習課
地域づくり	17	インターナショナルスクールについて	共通	<p>印西市に住んで2年少し経ちますが、ずっと気になっているのは、先ほどの雑草や宅地開発に関連する問題です。住宅の近くに大きな木が立っている空き地があり、緑豊かではありますが、木も寿命があるため倒木の危険があります。これについてどうお考えでしょうか。また、子育てに関して、私立学校やインターナショナルスクールの誘致についてのお考えはいかがでしょうか。以上です。</p>	<p>公約の中で、特にインターナショナルスクールについては私も掲げていたので、本格的に動いていきたいと思っています。場所はまだ未定ですが、成田空港に近く、さまざまな国籍の方々が印西にいらっしゃるため、需要はかなりあると考えています。これは市長特命事項として進めていこうと思っています。</p> <p>私立の学校は利害関係が絡んで難しい面もありますが、どうにか設立したいと考えています。できれば、少し下の年代向けの学校を設立し、上の年代については、普通の学校ではなく、テクノロジー教育など専門性の高いものを提供したいです。例えば、四国で10年以上ぶりに設立された高専6年制の高校が起業家を育てるために民間の支援を受けているように、印西にも特色を持った高等教育機関を誘致できないかと考えています。</p>	—	企画政策課

地域別対話会（タウンミーティング）でいただいたご意見と回答

令和6年12月1日 ふれあい文化館

分類	NO.	テーマ	対象地区	参加者の発言	市長の発言	補足など	担当課
地域づくり	18	ボランティアのつながりについて	共通	<p>ごみを拾ったり、いろいろなボランティア活動をしているんですけども、ごみがすくふえているというのが問題なんですけれども、問題だと思ってるんですけど根本的に解決していかないと。議員さんとかがボランティアで掃除していただくんですけども、その翌週にはぼつぼつ出てきて、私たちボランティアで拾える数も限られてきているので、やはりそういった根本的原因と、トラックドライバーが休憩できる場所、ごみを捨てられるところとか、そういったものを少しインフラとして整備していくことで、捨てにくい環境をつくっていくというのが必要かなと思っているのと、あと、私、ボランティア活動をさせていただいて、横のつながりが非常に希薄というか、やはり遠慮がちなところがあるので、それを横に串刺ししていく上で、志高い人たちがいっぱいいらっしゃって、それが横につながれば、もっとすごい市になるんじゃないかなと思っていますので、支援センターの活用、少し見直していただきたいなと思います。よろしくお願ひします。支援センターの活用は、その辺、市民活動センターがこのつながりをもう少しふやしていくような活動をされているんですけども、なかなかうまくいっていないような気がします。隣にすばらしい活動をしている人は知っているんですけども、なかなかつながりにくいというようなところ。あと、私一人でボランティア活動支援センターに入れないんですね。3人いないといけないので、そういったことも一人でボランティアをしている人間にとって、一人でも入れるようにしていただけたらと思います。</p>	<p>ごみ拾い問題に関連する横串の話は、その通りだと思います。昨日の夜、イルミライは非常に好評でしたが、パフォーマンスに参加した方々は市内の方が多かったです。しかし、キッチンカーについては1台も市内の事業者がいませんでした。これは大きな問題だと感じています。</p> <p>イルミライの目的はプロモーションだけでなく、地域のつながりを作ることも重要です。市民活動支援センターでの取り組みもありますが、市としても横串を通じてさまざまな方々を巻き込む役割を担う人材を育成する必要があると感じました。</p>	—	市民活動推進課
教育・子育て	19	不登校の子供の居場所について	共通	<p>不登校の親の会をしております。不登校を持つ親の全国アンケートで助けになったというのが、教育委員会や役所の窓口で30%に対して助けになったというのが、親の会やフリースクール、民間相談所の方が80~90%ぐらいになっているということで、今、全国で34万人の不登校児がふえているということで、市も小学生、中学生もふえていると思いますが、そういったところの民間で親の会あるとか活動されているこの教育委員会のところでも、民間の市とで協働という形で活動できれば市の賄い切れないようなところカバーできるんじゃないかなと思うので、その辺もお聞きしたいと思っています。</p>	<p>子供たちの居場所づくりについてですが、若年のひきこもりの方々も含め、市として取り組むべき重要な課題だと常々感じています。解決策はまだ見つかっていませんが、放課後の子供たちがプログラミングやデジタルなことを学べるような活動を提供する組織もあります。例えば、そういった場所やフリースクールなど、さまざまな子供たちの居場所を整備していく方向に進めたいと考えています。</p> <p>現在は学童の受け入れ人数を増やすことに力を入れており、来年度には何百人かの受け入れが増える予定です。しかし、リソースが限られているため、守りの方に多くのリソースが使われてしまっています。なるべく早くこの問題を解決し、よりきめ細かいサービスに時間を使えるようにしていきたいと思っています。</p>	—	生涯学習課
医療・介護・健康・福祉	20	引きこもりの子ども支援について	共通	<p>若年無業者の方が全国で75万人いると言われております。これを印西市に換算すると、約600人が該当します。また、引きこもりの方は全国で約81万人おり、印西市では約700人が該当します。</p> <p>子供の居場所についてですが、個人で運営されている方も多いものの、公共の場として駅に近い場所がなかなか見当たらないと感じています。この点について、対策を検討していただければでしょうか。</p> <p>また、DX（デジタルトランスフォーメーション）を掲げていると思いますが、例えばSNSやメタバースを活用した方法もあるのではないかと考えています。その辺りの対策についても伺えればと思います。</p>	<p>ご指摘のとおりだと思いますので、頑張りますとしか言えないのですが、実はあまり知られていないことがあります。印西市の給食は他の自治体よりも単価が若干高いのです。私たちはこの給食で育てているのであまり感じませんが、他の地域から移ってきた保護者の方々からは「印西の給食はおいしい」との声をいただいています。</p> <p>給食の質は非常に重要です。私は地産地消を推進したいと考えています。できれば地元の野菜やお米を使いたいのですが、入札制度などの問題があり、進んでいません。まずは地元の子供たちに地元の野菜やお米を食べてもらうために、手続きの改正を検討しています。</p>	—	生涯学習課
教育・子育て	21	給食の質について	共通	<p>給食費が無料になりましたが、私は給食費を払っても良いので、給食の質を上げていただきたいです。</p>	<p>ご指摘のとおりだと思いますので、頑張りますとしか言えないのですが、実はあまり知られていないことがあります。印西市の給食は他の自治体よりも単価が若干高いのです。私たちはこの給食で育てているのであまり感じませんが、他の地域から移ってきた保護者の方々からは「印西の給食はおいしい」との声をいただいています。</p> <p>給食の質は非常に重要です。私は地産地消を推進したいと考えています。できれば地元の野菜やお米を使いたいのですが、入札制度などの問題があり、進んでいません。まずは地元の子供たちに地元の野菜やお米を食べてもらうために、手続きの改正を検討しています。</p>	—	学校給食課

地域別対話会（タウンミーティング）でいただいたご意見と回答

令和6年12月1日 ふれあい文化館

分類	NO.	テーマ	対象地区	参加者の発言	市長の発言	補足など	担当課
教育・子育て	22	草深地区開発に伴う問題について	草深	<p>草深地区に住んでいます。印西に引っ越して約5年になります。当時、原小学校の問題もありました。現在、子供は草深からいにはの小学校まで私が朝夕の送り迎えをしています。スクールバスの問題についても話があり、市の方針が変わったと近所の方々から聞いています。</p> <p>市街化調整区域では大量の宅地開発が進んでおり、原小学校まで徒歩数分という距離をアピールして開発している業者もいます。しかし、後から住む方々が「こんなはずじゃなかった」とならないよう、きちんと説明が必要だと感じています。</p> <p>また、歩道がない場所を歩く子供たちが多く、開発に伴って事故が起きないか、街灯がないために暗い場所があることも心配です。これらの点について、市はどのように考えているのか教えていただきたいです。</p>	<p>原小学校は今後、生徒数が1700人を超えると予想され、日本で一番のマンモス校になると言われています。先の市長選挙でも、現職を含めほぼ全員が新しい学校を建設する必要があると訴えていました。私も同意見で、現在さまざまな検討を進めています。</p> <p>新しい学校を建設する上で一番の課題は場所です。良い場所が余っていると言われますが、多くは民間の土地であり、商業的な観点から厳しい条件での交渉が必要です。駅前の民間用地や調整区域、公園なども選択肢に入れざるを得ません。</p> <p>原小学校の分離新設を早急に進めるため、保護者向けの説明会を12月に開催し、地域の方々への説明も来月予定しています。生徒数のピークは10年の4月と予想されており、3年半以内に新しい学校を建設する計画です。</p> <p>西の原中学校についても問題があります。原小学校の生徒がそのまま進学するため、生徒数が増加します。現在、西の原中学校ではグラウンドをつぶさずに増設を進めています12。中学校の増設は現実的な対応策と考えています。</p> <p>スクールバスの問題もあります。今年度、利用希望者が多く、抽選で漏れた方もいましたが、教育委員会にお願いして増便を実現しました。来年度にはさらにバスの本数を増やす予定です。高花やいには野小学校も受け入れ余力が狭まっており、学童の不足も課題です。保護者と子供たちにも不便</p>	—	学務課
教育・子育て	23	西の原中学校の分離新設について	共通	<p>まず、西の原中学校の分離新設についてですが、気になっています。その辺りの情報を教えていただけますか</p>	<p>スクールバスの問題もあります。今年度、利用希望者が多く、抽選で漏れた方もいましたが、教育委員会にお願いして増便を実現しました。来年度にはさらにバスの本数を増やす予定です。高花やいには野小学校も受け入れ余力が狭まっており、学童の不足も課題です。保護者と子供たちにも不便</p> <p>宗甫の子ども達も本当は牧の原小に行かせてあげたいところはあります。しかし、牧の原小学校も今後児童数が1200人数を超えてくると言われていて、なかなかどうするかというところの議論はあります。本当に目の前なんですよ、宗甫のあそこの戸建てが何軒か最近建っていて、そこからまちを多分徒歩で10分ぐらいですかね、子供でも高学年で走ったら5分ぐらいで着くような場所にありますので、そんな難しい状況もあるんですけども、ちょっとここはもう一回戻って何かできないかということも考えていきたいと思っています。</p>	—	学務課
教育・子育て	24	宗甫地区の学区について	牧の原	<p>宗甫に住んでいるものです。通学区の見直しに対して、全体での見直しというのを希望しております。私は住んでいる双方は印西市総合病院の近くにあります。しかしながら、車で10分程度の木下小学校が学区となっています。私の住むところから小学校は幾つもあります。大体木下小って高話小と同じくらいの7番目に近い小学校です。実際、今まで何年ほどいなかったかはわからないんですけども、木下小に通っていた子というのはしばらくいなかったそうです。それでいて、学区だからと入学する年の前年の8月に急にもう無理ですというふうに言われてしまいましたので、そこをもう少し考えてほしいというところがあります。今、娘は小学校1年生と一緒に通っております。木下小自体に文句は一切ないんです。すばらしいところだと思うんですけども、やはり物理的に遠いということで支障が出てしまうことが多々ありますので、今後転校の可能かどうかも含めて御検討いただけたらと思っております。せめて徒歩圏内を学区にしてほしいなというところと、学区に依存していることがすごく多くて、選挙の投票所であったりとか、防災の観点から、もし避難所が話をいっばいだから入れません、受け入れられませんと言われているのに、避難するってなったときに、果たして避難できるのかというところをすごく不思議ではあります。また、コミュニティーの形成においても、やはり全てではないんですけども、小学校の関係というのがすごく地域を密接にするものだと思っているので、そこも結構ちぐはぐになってしまっているなというところが悲しいところでもあります。</p>	<p>宗甫の子ども達も本当は牧の原小に行かせてあげたいところはあります。しかし、牧の原小学校も今後児童数が1200人数を超えてくると言われていて、なかなかどうするかというところの議論はあります。本当に目の前なんですよ、宗甫のあそこの戸建てが何軒か最近建っていて、そこからまちを多分徒歩で10分ぐらいですかね、子供でも高学年で走ったら5分ぐらいで着くような場所にありますので、そんな難しい状況もあるんですけども、ちょっとここはもう一回戻って何かできないかということも考えていきたいと思っています。</p>	—	学務課
教育・子育て	25	スクールバスの定員について	共通	<p>スクールバスについてお話しします。今年の4月から原小学校からいには野小学校へのスクールバスが運行されています。しかし、利用希望者が29人に対して定員が27名で、2人が自力で通わざるを得ない状況です。その方々は利用を希望していたのですが、申請後に事情があり対応がうまくいかず、自力で通うことになってしまいました。相談しても次の年度まで自力で通うようになっています。</p> <p>原小学校のスクールバスは、クラスの課題や規模、効果を考慮して導入されたもので、乗れないという事態は想定していなかったと思います。市長の立場からも一度この問題を見直していただけるとありがたいです。</p>	<p>スクールバスについて、2名の方が自力で通わざるを得ない状況がありました。今年も同様の問題が発生し、来年度に向けて対応が必要です。10月に小学校区の子供たちに他の学校に通いたいかどうかのアンケートを実施しました。その中で、スクールバスが定員を超えてしまった場合は抽選になるとお伝えしていましたが、教育委員会にお願いして増便を実現しました。</p> <p>いにはの小学校も今年よりバスの本数を増やし、高花についても増便します。明確に増便を求めた結果、対応してもらうことができました。したがって、この2名の方も来年度の途中にはスクールバスを利用できるようになると思います。現状ではご不便をおかけして申し訳ありませんが、改善に向けて取り組んでいます。</p>	—	学務課

地域別対話会（タウンミーティング）でいただいたご意見と回答

令和6年12月1日 ふれあい文化館

分類	NO.	テーマ	対象地区	参加者の発言	市長の発言	補足など	担当課
産業・観光・農業	26	牧の原公園のイベントについて	共通	<p>高花に住んでいます。昨日、千葉ニュータウンでイルミネーションのオープニングに行きました。毎年素晴らしいイルミネーションがあり、多くの人が集まっている記憶があります。それに対して、牧の原の北側にある公園では、コスモスが見事に咲いている時期もありますが、人が集まる機会が少ないため、公園は普通の状態です。観光を目的としたイベントを考えていただけませんか。</p> <p>また、社会教育施設や公民館なども利用していますが、これらの施設についても何か改善策があれば教えていただきたいです。</p>	<p>牧の原公園のイベントはちょっと考えているものがありますので、また披露させていただきます。</p>	—	経済振興課
産業・観光・農業	27	データセンターの開発と吉田クリーンセンターについて	共通	<p>まちづくりについてですが、現在、牧の原駅近くにデータセンターが建設されており、前代未聞だと思っています。今後、空き地が多いですが、市としてどのようなまちづくりを考えているのかお話しいただければと思います。また、クリーンセンターが4年後に新しくなると聞いていますが、温水プールの計画は入っていないと聞いています。ぜひ、現状やられていないものを新しく取り入れることを考えていただきたいです。</p>	<p>データセンターの、さっき言ったように、もうすぐですけれども、牧の原駅の近くにもできました。商業施設の中に、今、市では指定できないんです。なので都市計画をもう一回来なきゃいけないと思っています。あと、クリーンセンターの温水プールの話もいろいろな方に言われております。</p> <p>ただ、これ難しくて、新クリーンセンターの周りにつくる施設というのは、その地域の振興施設なんですよ。クリーンセンターって、名前はクリーンと言っていますが、実は迷惑施設って言われている、あまり受け入れたくないものなんです。だから、ニュータウンの北側につくる時も、あそこに温水プールを住民の方々からの要望でつくっているんですね。</p> <p>今回吉田の方々の中では、温水プールに対する需要はほぼないんですよ。だから、そこに強引につくるということはやはりできないんですよ。なんですけれども、ニーズがすごい高いんですよ。だから、これはちょっと考えさせていただきます。ただ、今これすごい私も悩んでいます。</p>	—	都市計画課 クリーン推進課
産業・観光・農業	28	木下にぎわい広場のあり方について	船穂	<p>それから、木下の運動公園についてです。夏にサマーフェスが行われた公園ですが、木下駅前に立派な公園ができました。私がたまたま川口に行ったときに見た光景ですが、中でワンタッチのテントを張ったり、親子連れが楽しんだり、ゆっくりしている様子がありました。また、人工的な滝や花畑があり、その地域の食事やお土産コーナーもありました。そういった工夫をしないと、何のために公園を作ったのかが分からないと思います。</p>	<p>木下にぎわい広場については、まだまだ活用の余地があると思います。川口市の例も参考にしながら、さまざまな活用方法を検討しています。最終的には、あそこが常に人が集まりたいと思えるような集客施設や装置を、官民一体、公民一体で作り上げることが大事だと思います。</p> <p>行政がにぎわいづくりを主導するのは難しいです。私たちの役割は、安定的に必要な行政サービスを提供することです。にぎわいづくりは民間の方が得意なので、そういった方々をうまく巻き込むことが重要だと考えています。</p>	—	企画政策課
市役所づくり	29	市の予算について	共通	<p>高花3丁目の者です。市役所づくりのところが空欄なので、そこについてお話しただきたいです。今いろいろお話が出ていますが、全て予算に関わってきます。そこで、主な収入源ベストスリーと主な支出ベストスリーについてお話しいただければと思います。</p>	<p>安芸高田市長だった石丸さんが財政説明会を行い、その様子がYouTubeに掲載されています。彼は銀行員出身で、ニューヨークでの経験があります。私も銀行員で、香港にいました。私も財政説明会を行うことを決めましたので、来年どこかで開催します。関心があればぜひご参加ください。</p> <p>現在の歳入歳出についてですが、今年の歳入歳出は520億円です。そのうち半分が市税で、住民税や法人税、固定資産税が含まれます。国や県からの支出や補助金が21%、市債が8%です。他の自治体との大きな違いは、固定資産税の中でも償却税が多いことです。これはデータセンターの影響が大きいです。</p> <p>印西市は若い方が多いため、市税の中で住民税の割合が高いです。他の自治体と比較することで、何がどのくらい多いかを明確にすることが重要です。財政説明会で詳しく説明します。</p> <p>支出については、民生費が約4割を占めています。次に教育費が約2割です。民生費には高齢者や障害者、生活保護の方々への支出が含まれます。他の自治体と比較して、子供たち向けや高齢者向けの支出の割合を明確にすることが重要です。財政説明会で詳しく説明します。</p>	—	財政課 秘書広報課

地域別対話会（タウンミーティング）でいただいたご意見と回答

令和6年12月1日 ふれあい文化館

分類	NO.	テーマ	対象地区	参加者の発言	市長の発言	補足など	担当課
市役所づくり	30	庁舎移転について	共通	公約に市役所の移転の話があったと思いますが、その問題はもうなっているのでしょうか。実際にニュータウン側に移転するのか、全て移転するのか分かりませんが、その可能性はあるのでしょうか。	住民の合意もそうですけれども、やはり財政的な話があるので、その中で判断していかざるを得ないのかなとは思っています。	—	総務課